

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR
NAPOLEON BRICENO B.

Toda correspondencia administrativa como de redacción debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados. Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina. Telégrafica—Avenida tercera Oeste. Teléfono, número 26—Apartado 104

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 14 DE JULIO DE 1908

NUMERO 1815

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

Surtido nuevo y variado en CAMISAS, corbatas, cuellos, bastones, etc., FLUSES para hombres y niños; cortes de última moda. Casimires franceses, ingleses, etc. **de los estilos mas modernos**
Paraguas desde 2 colones hasta 12-50. Capas de hule para hombre, desde 6 hasta 32 colones. **Capitas para colegiales** á 3-00, 3-25 y 4-00 colones. Gran existencia en polainas. **TODO NUEVO, BUENO Y BARATO**
Los pedidos al contado se servirán libres de porte en todo el país.

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta. Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.
Pasaje de ida..... \$ 60-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso..... \$ 110-00 "
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso..... \$ 80-00 "
Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, y fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días. Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. Hitchcock, Administrador.

La Veloce

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

sale de Génova el día 1º de julio para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao y Sabanailla. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el 27 para Colón, Curazao, La Guayra, (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.
Precios de pasaje á Génova
Primera clase..... frs. 700
Segunda "..... 550
Tercera "..... 200
Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa. Esmerado buen trato, excelente mesá, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.
A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.
Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.
— Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán validos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.
Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.
Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.
Otros informes darán en San José.
SASSO Y PIRIE, Agentes.
Y en Limón, F. J. Alvarado a Cº sub-agentes.
San José, 5 de julio de 1908.

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Mayo, Junio y Julio

| | | | |
|---------------------------|------------|---------------------------|-------------|
| Sarnia..... | 4 de mayo | Prinz Joachim..... | 22 de Junio |
| Prinz August Wilhelm..... | 11 — | Sarnia..... | 29 — |
| Sibiria..... | 18 — | Prinz August Wilhelm..... | 6 de Julio |
| Prinz August Wilhelm..... | 25 — | Sibiria..... | 13 — |
| Venetia..... | 1 de Junio | Prinz Joachim..... | 20 — |
| Prinz August Wilhelm..... | 8 — | Sarnia..... | 27 — |
| Sibiria..... | 15 — | | |

Para más detalles dirigirse á la Agencia en San José 6—Limón.—San José, 3 de mayo de 1908.
John M. Keith,
Agente General

Gabinete Eléctrico Dental

Dr. B. MARICHAL MORA

CIRUJANO DENTISTA
Universidad N. de Colombia, Facultad Médica O. R. y Universidad Habana
— Todos los trabajos de la boca por medio de la electricidad, sin peligros sin dolor y con rapidez. Extracciones dentarias por medio de anestérico, inofensivos (Wite, Wilson, Alvatunder) y mediante la **anestesia general** del sournoforno, método del Doctor Rolland de París.
Estas extracciones se hacen bajo la inspección médica del Doctor Toledo López, Médico Cirujano.
Desinfección y limpieza de los instrumentos

por el "Electric-Sterilizer".
Trabajos en oro. Garantía en las operaciones.
Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—1 á 4 p. m.—de noche: 7 á 8.

OPICINA

Bajos de la casa de don Pepe Durán, esquina S. E. del Parque Central, frente al Doctor Toledo López.
San José, febrero 14 de 1908

VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón

Oficina en San José 50 varas al Este del Banco Anglo. Teléfono número 131, Apto 493. Oficina en Limón frente al Ferrocarril, contiguo al Banco Comercial.—Setiembre 14. 1m. alt
Guillermo Niehaus

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa.... LA MEJOR CHINELA
Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas

PRECAUCION

Llamamos la atención de las personas que deseen construir, para que al hacer los contratos con los constructores, especifiquen que los mosaicos con que se cubran los pavimentos, aceras, etc, etc, sean de la fábrica de **Macaya & Co.**; de otro modo se exponen á que los contratistas, por buscar su economía, adquieran mosaicos muy baratos con perjuicio de la calidad. Nosotros no queremos fabricar mosaicos de segunda; todos los que fabricamos son de una sola calidad, **la primera**, pues estamos convencidos de que éste es el único medio de conservar la reputación que nuestros productos han alcanzado.

Macaya & Ca.

ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HERMANOS



PERFUME LOCION

TRICOFERINA

Esta agua para TOCADOR es inmejorable para hacer crecer y embellecer el cabello, para evitar la CASPA y dar BRILLO al CABELLO:

DEPOSITO:

Botica La Violeta

SAN JOSE—C. R.

I can take

for board and lodging [washing included] furnished room, an english of american young man

For terms address

BOARD

San José.

Junio 12.—1 m.

Milton Donaldson

Depósito de maderas de la Hacienda LA ANITA, línea al Pacífico

En mi casa en esta ciudad vendo las maderas procedentes de mi Hacienda á los precios más bajos que es posible dar.

Tengo especial interés en satisfacer al público y cumplir los pedidos conforme se me hagan, y al efecto atenderé personalmente los clientes los sábados.

También vendo toda clase de granos y verduras á un precio menor que en el Mercado.—Junio 18. 1 m.

No mas canas

En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el **Tinte Maravilloso** que tanta fama ha dado al Doctor CASANOVA y el **Agua Restauradora** del mismo Doctor. Con un solo frasco de TINTE MARAVILLOSO del Doctor Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello.
¡Acudid y os convencereis!! Unico Agente en San José de Costa Rica.—MANUEL SALDIAS. Nov. 17.

TINTE NEGRO IMPERIAL del doctor Franco

Preparado en los laboratorios de la **BOTICA FRANCESA TINE Y BRILLANTA EL CABELLO**

Siendo tan eficaz como el mejor de los tintes extranjeros, se vende á la mitad del precio que se cobra por aquéllos. Esto se explica porque siendo el **Tinte Negro Imperial** hecho en el país, no tiene que pagar los altos derechos con que la aduana grava todas las preparaciones extranjeras de esa índole.

El modo de aplicarlo es sencillísimo. El resultado es eficaz.

Botica Francesa Hermann & Zeledon

Acuerdos oficiales

—Se convoca á los electores de los distritos de Pacayas, Santa Cruz Capelladas y Cervantes, que han formado recientemente el cantón de Alvarado de la provincia de Cartago, para que á las doce del día del 26 del corriente, procedan al nombramiento de la municipalidad y los síndicos.

El Ayuntamiento del nuevo cantón se instalará el 1o. de Agosto entrante.

—Se aprueba el artículo 14 del acta de la sesión celebrada el 10 de junio pasado por la Municipalidad de Limón, por el cual dispuso reformar la tarifa de impuestos así: derechos de fondo sobre cada animal tomado por la policía el primer día, \$ 2-50, y por cada uno de los siguientes \$ 1-50.

—Los agentes de policía de Santiago de Candelaria de Atenas, de San Carlos, de Zarcero y de San Rafael de Cartago, comunican á la Secretaría de Policía no haber habido en sus respectivos pueblos falta alguna que juzgar durante el mes de junio último.

Reforma

de una cañería

Renuncia lamentable.—Tirso Tirso es muy celebrado en Heredia.—Otras noticias.

Heredia, julio 10.—Tenemos que lamentar muy sensiblemente la renuncia que hiciera la abnegada dama doña Lola González Víquez del delicado puesto de presidenta efectiva de la benemérita y filantrópica asociación de San Vicente de Paúl, todo debido á las consecuencias del malhadado baile del domingo pasado.

Unánimemente toda la sociedad herediana siente hondamente ese paso dado por doña Lola, quien trabajó siempre con constancia, sufriendo inauditas contrariedades y con perjuicio hasta de su salud. Todos los méritos y virtudes de esta dignísima matrona, son conocidos y apreciados por los heredianos que nos duelen en el alma la separación de doña Lola.

Para remplazarla fué nombrada la estimable señora doña Rosalina Morales de Flores, persona que reúne capacidad para la dirección y es de sentimientos generosos.

—Ayer se publicó en este diario una "guaza" de "Tirso Tirso", en la que se sacan á luz pública hechos privados de sargentos y oficiales militares de este cuartel, cosa que creemos no debió hacerse; no obstante eso, los aludidos se rieron á mandíbula batiente de la "buena ocurrencia".

—Según cálculos de la Dirección de Obras Públicas y que leímos en el informe al señor Ministro de Fomento, la reforma de la cañería de esta ciudad costará la suma de \$ 115,000. Ya sabemos que cuesta dinero y la obra no se hace, mientras tanto la mortalidad es alarmante por las malas condiciones del agua potable.

—La Municipalidad del centro nombró apoderado municipal para que cobre las cuentas que adeudan al Municipio á don Miguel Rodríguez.

—Tuvimos unos pocos días de verano; más ha vuelto á llover. El tal "veranillo de San Juan" no lo hubo este año.

—Encontramos en la calle á un hombre "llorando" porque no encontraba cómo gastar un colonejo en algo interesante; pero le aconsejamos que se lo gastara en la compra de una colección de "El Escudo Católico", cosa que hizo inmediatamente y tendrá lectura para cuatro años y dos meses.

—En el cementerio de un distrito, leímos en una cruz el epitafio siguiente: "aquí llacón de mana Consición Delgada que murió 15 días después de mano José de parto". ¿Quién sería el bárbaro que escribió esa gran temeridad? ¡Ah, infame, asesino de la lengua castellana y de la moral! Eso no tiene perdón de Dios ¡Caramba! que ya fastidian las "latas" que Belisario Gutiérrez publica en "El Pacífico".

—El apreciable caballero don Sárvulo Ruiz ha estado guardando cama por una enfermedad, de la que va mejor, por lo cual nos alegramos.—Corresponsal 2º

Los chinos en Limón

— y la —

Ley de Licores

Dos puntos se nos presentan á la consideración periodística en bien de los intereses públicos del país y del comercio de las diferentes secciones en donde se han radicado los hijos del celeste imperio.

El primero es la invasión lenta y por

Inauguración DEL BANCO MERCANTIL de Costa Rica Se instala la primera directiva

A las doce del día del domingo pasado, este nuevo Banco celebró su primera reunión de asamblea general extraordinaria de accionistas, en la cual estuvieron representadas 4215 acciones de las cinco mil emitidas hasta la fecha.

El objeto de la reunión fue elegir la primera Junta directiva, pero también fue traída a la vista una moción de don Alberto Gallegos, la que fue secundada por el ingeniero don Juan Francisco Echeverría Aguilar para la elección del administrador del Banco y fue unánimemente electo para tal cargo el señor don Jaime G. Bennett.

Pocos momentos después se reunió la directiva y nombró para presidente de la misma al señor don Fabián Esquivel y para secretario a don Adrián Collado Quirós. El nombramiento de cajero recayó en don Juan Fernández Morúa.

Después del acto se brindó con una copa de champagne por la felicidad de la nueva institución. Además, se dispuso llamar para el interés a la elección que se esperan tranquilas. Esta noche las calles se hallan casi desiertas.

Este primer punto merece un capítulo por separado y de él prescindimos para entrar en la materia del segundo, ó sea la alarma que en nuestra comarca de Limón se ha levantado con motivo del monopolio que han establecido en el comercio pequeño los señores amarillos.

El crucero "Albany" zarpa mañana para Amapala con 100 marinos, lo cual indica el aspecto serio de la revolución de Honduras. Parece que El Salvador está complicado.

Hace algún tiempo se nota un espíritu de absorción muy dominante sobre el comercio general de Limón, debido, más que todo, al remate de puestos de licores tanto del país como extranjeros y los cuales remates alcanzan precios tan altos que se salen del alcance de los pequeños capitales que allí van en busca de bienestar y progreso.

Manuel Brenes Santa María amaneció arteayer de un humor insupportable. Anduvo buscando camorra con cuántas personas podía. Al transeunte Manuel Racosa Montero le dió unos bofetones dejándole la cara hecha un caite y con varias heridas de consideración. Racosa Montero fué atendido por el médico del Pueblo. Brenes se ríe hoy de su gracia en la Segunda Comisaría.

Nuestra Ley de Licores, al restringir el número de patentes con el objeto de procurar mayores entradas a los municipios, no previó el caso de que las patentes pueden ser adquiridas por una sola persona ó sociedad, valiéndose de manos ocultas ó intermediarias que aunque sin responsabilidad visible y manifiesta, pero con la sola recomendación de pagar adelantado, pueden adquirir muchos puestos de venta sin tomar en consideración los altos precios de la puja.

Las sufragistas Londres, 11.—Las sufragistas preparan otro motote en mayor escala frente a los Comunes. Emplearán nuevos métodos.

Ya en artículos anteriores, hemos tratado de diferentes puntos en que puede ser modificada la ley de licores y uno de ellos es la supresión del remate de patentes, fijando en cambio un solo y equitativo impuesto para todos los comerciantes sin perjudicar en nada a las rentas municipales de las distintas secciones del país.

Proyectos de Taft Puris, 11.—Según noticias de Washington, Taft anunció recientemente a varios amigos que en caso de ser electo presidente, nombrará secretario de Estado a von Legerke Mayor, actual director general de correos

Con datos que esperamos de Limón vamos a demostrar lo conveniente de la modificación de la ley en beneficio del comercio general, ya que el nudo corralizo de la desconsideración está a punto de estrangular al comercio de aquella comarca que va quedando reducido, en cuanto a los pequeños negocios, á manos de chinos que no se sabe cómo, ni cuándo, ni por dónde entran, no obstante la ley prohibitiva y al parecer bien reglamentada que viene rigiendo hace más de diez años.

Elevación de un globo Dieppe, 11.—Un aeronauta Jacques Fand ascendió hoy en globo, el viento lo llevó hacia la mar.

Traslado de un leproso La policía de la Segunda Sección hizo que antier ingresara al nuevo Lazareto de "Las Mercedes", Peregrino Morales, quien vivía cerca de la Plaza de Ganado de esta capital. Morales fué reconocido por varios médicos, quienes le declaran enfermo de lepra.

Pension a ancianos Londres, 11.—Los Comunes aprobaron anoche en tercera lectura darle una pensión á los ancianos.

Conocimiento del nuevo gobierno paraguay. La Cámara aprobó el proyecto de subvención en 15 contos á todo sindicato ó empresa particular que se dedique á desarrollar el cultivo del trigo.

Mordido por un perro

En la tarde de antier fué mordido por un perro el jovencito Francisco Barboza Moreno, quien tuvo que ser asistido enseguida por un médico. Al perro se le dió caza después y se mató en la policía.

Noticias varias Montevideo, 12.—Rumórase que la legación americana en Buenos Aires inquirió del gobierno uruguayo si es cierto que Argentina construyó un faro en el Banco inglés y que el gobierno contestó negativamente. El Banco inglés es de dominio del Uruguay.

Escándalos al día

Juan Antonio Ocastola Muñoz y Luisa Teresa Valenciano Cordeiro escandalizaron y riñeron en la noche del domingo, por el lado de la Puebla. La policía les sofocó y hoy permanecen en un calabozo de la Segunda Sección acabando de celebrar la fiesta.

Habana, 12.—El barco escuela español Nautilio zarpo en la tarde, después de 15 días de fiesta continua. Despidióronle 50,000 personas.

—Por beber más de lo que indica la ley en borrachera, fueron conducidos ayer temprano del día á la Reclusión las damas Manuela Teodora Cascante y Carolina Eustaquia Estada. Que Dios las tenga bien alentadas!!!

Manila, 12.—Ayer hubo 262 casos, 124 defunciones de cólera en la provincia de Paganinan; 334 casos y 135 defunciones en la isla de Luzón.

—Nestalf Alcázar Mora y Nicolasa Robieto Valverde riñeron antier en la noche armados de palos. Los agentes del orden intervinieron con ellos y hasta ayer se encontraban á la sombra. Luego pasaron á la Agencia Primera de Policía, donde se les apretó las clavijas.

Vigo 12.—El vapor Anita, cargado de mineral con matrícula del Uruguay, se hundió. El Pesquero salvó la tripulación.

—Juan Alberto Martínez estropeó con su carretón al jameleo que montaba Joaquín Calderón; éste fué á dar á tierra recibiendo un fuerte golpe en la cabeza. Martínez fué detenido.

Madrid, 12.—Los carlistas muy impresionados al saber que Carlos está gravísimo de un cáncer en la garganta.

Alcira, 12.—La plaga de millones de ratones ha destruido la cosecha del trigo, ha invadido las huertas, causando grandes estragos en los melonares, bajas y otras hortalizas. Se teme la destrucción de los arrosales. El Ayuntamiento de acuerdo con los sindicatos rurales y la Sociedad Agrícola, publicó un bando excitando al pueblo á extinguir esta grave calamidad, ofreció pagar 15 centavos por la docena de ratones muertos.

Los agricultores consternados, utilizan los terrenos matando millares de docenas. La plaga se extiende por los pueblos. Gran alarma.

En el teatro

Las piezas representadas el sábado y el domingo por la noche, han operado en el público un prodigio mayor que los que hoy opera el flamante espiritismo que á muchos hombres notables de este reino chiquitico tiene vueltos al revés los depositos del juicio. Figúrense los lectores que en cuanto dieron principio esas piezas, escogidas con un talento exquisito que dice mucho en elogio del gusto y del buen sentido del Director de la Escena que es un artista, de fijo, los hombres y las mujeres, sin moverse de aquel sitio se sintieron trasportados á los asientos de un circo donde unos cuantos payasos, alegres hasta el delirio, derramaban sus sandeces sobre un público sumiso que ejercita en todas partes su dichoso pacifismo.

Bryan electo candidato por el PARTIDO DEMOCRATA

Denver, 12.—A las 3 y 40 a. m., después de la sesión de toda la noche, William Bryan fué electo único candidato por la Convención nacional demócrata el día 10. Hubo entusiasmo frenético. La votación fué unánime. Fué aprobada la plataforma, que es un documento paralelo en ideas á la de Chicago en lo que concierne á fraternalismo y supervigilancia sobre corporaciones.

Abofeteado y herido

Manuel Brenes Santa María amaneció arteayer de un humor insupportable. Anduvo buscando camorra con cuántas personas podía. Al transeunte Manuel Racosa Montero le dió unos bofetones dejándole la cara hecha un caite y con varias heridas de consideración. Racosa Montero fué atendido por el médico del Pueblo. Brenes se ríe hoy de su gracia en la Segunda Comisaría.

Corte Plena Sesión de ayer

Comenzó á la una y cuarenta minutos de la tarde con asistencia de nueve magistrados y bajo la presidencia de don Alejandro Alvarado.

El mundo á vista de pájaro

Por la via del cable Codificación del derecho canonigo Roma, 11.—La codificación del derecho canonigo, en la cual trabaja el cardenal Gassparry desde hace 4 años estará terminada en 1909; la nueva colección será enviada á cada obispo del mundo católico para crítica.

Muerte repentina

Alajuela, julio 13.—Recibida a las 2 p. m.

Tabaco Iztepeque DEL SALVADOR

garantizado tanto en el peso como en la calidad, se vende en el Depósito de don Rafael Urrutia, 25 varas antes de llegar al Mercado, contiguo al nuevo local de la Botica Oriental la Avenida Central.

El conflicto centroamericano

Telegrama del magistrado por Guatemala en Cartago

Conatos de un crimen

Consecuencias de una fatalidad. -El poder del dinero. -En las sombras del favoritismo. -Caso penado por las leyes del país

El conflicto centroamericano

Cartago, 13.—(Recibido á las 11 a. m.) Ruego á Ud. que sea muy servido de hacer saber por medio de su importante publicación, que según informes oficiales que he recibido de Guatemala, hay la más absoluta falta de verdad en las noticias que han circulado aquí sobre que dicha República ha tomado participación en la actual emergencia de Honduras. Por el contrario, cumple religiosamente sus tratados y deberes internacionales y tan luego como tuvo noticia de tan deplorables sucesos se apresuró á ofrecer sus buenos oficios para que se llegue á una pronta y pacífica solución. Quedará á Ud. muy reconocido por su imparcialidad si se sirve acceder á mi ruego.—Su atto. y afmo.—ANGEL M. BOCANEGRA.

Traslado de un leproso

La policía de la Segunda Sección hizo que antier ingresara al nuevo Lazareto de "Las Mercedes", Peregrino Morales, quien vivía cerca de la Plaza de Ganado de esta capital. Morales fué reconocido por varios médicos, quienes le declaran enfermo de lepra.

El conflicto centroamericano

Cartago, 13.—(Recibido á las 11 a. m.) Ruego á Ud. que sea muy servido de hacer saber por medio de su importante publicación, que según informes oficiales que he recibido de Guatemala, hay la más absoluta falta de verdad en las noticias que han circulado aquí sobre que dicha República ha tomado participación en la actual emergencia de Honduras. Por el contrario, cumple religiosamente sus tratados y deberes internacionales y tan luego como tuvo noticia de tan deplorables sucesos se apresuró á ofrecer sus buenos oficios para que se llegue á una pronta y pacífica solución. Quedará á Ud. muy reconocido por su imparcialidad si se sirve acceder á mi ruego.—Su atto. y afmo.—ANGEL M. BOCANEGRA.

40,000 varas cuadradas

en lotes pequeños y en lugares bien situados y centricos de San Jose...

Milton Donaldson

San José, 10 de julio

Atropellado y herido por un toro

En un potrero de San Sebastián de esta provincia, fué atropellado por un toro temprano del día domingo el joven Nencio Salas...

Captura de un reo profugo de homicidio

Como se dijo en nuestra edición anterior, en la tarde del sábado el Jefe Político del cantón de Aserrí, señor Villalobos, capturó en un bosque cercano a San Ignacio de la misma jurisdicción, a Juan María Sánchez Mena, reo profugo que huía desde el jueves...

Sánchez Mena cometió el crimen armado de un cuchillo y en compañía de Servulo Abalos Sánchez a quien no ha sido posible capturar desde esa fecha.

En ese sangriento drama también sufrió herido de gravedad por los mismos agresores, Alejandro Abalos Sánchez, hermano de Napoleón, quien contaba apenas quince años.

En resumen: el crimen se llevó a efecto por asuntos de familia; Napoleón y sus demás hermanos habían tenido ciertos disgustos con Juan María porque este tenía la costumbre de pasar por terrenos de su propiedad y casualmente el día del acontecimiento a las nueve de la mañana Napoleón y su hermano Alejandro le encontraron atravesando sus tierras.

El policial número 308 don Francisco Fallas trasladó de Aserrí a esta capital al homicida, quien interrogado por el Juez del Crimen manifestó tener 45 años.

Se le preguntó qué destino había tomado su compañero Servulo Abalos y contestó que él lo ignoraba, pues hacía tiempo no se veían, aunque varias personas aseguran lo contrario; algunas noches les veían internados en la montaña de San Ignacio, pero nunca se les podía ver durante el día.

Sánchez Mena tiene aspecto de indio y coesta bastante poder hacer que habie. El juez del Crimen que en ese tiempo era don Cipriano Soto Oh, le sentenció a sufrir la pena de doce años de presidio y probablemente a fines de este mes saldrá a descontar esa pena.

Estafa

Por la cantidad de trece colones Luis Gómez Tapia, de nacionalidad colombiana, estafó en la tarde del domingo a Vicente Vindas, quien a los pocos instantes comprendió que había sido víctima de aquel malvado y dió parte a la policía, la que le condujo al cuartel de su cargo.

Gómez Tapia fué puesto ayer tarde a la orden del Juez Primero del Crimen para que levante la correspondiente sumaria.

Congreso constitucional Sesión de ayer

Se leyó aprobó y firmó el acta anterior.

Casoria propuso un proyecto de ley reglamentando el otorgamiento de becas en el exterior é importando la erogación de esas becas al impuesto consular.

Dichas becas serán distribuidas así: dos para cada una de las provincias de San José, Alajuela, Cartago, Heredia y Guanacaste y una para cada una de las comarcas de Puntarenas y Limón. Fué admitido el proyecto, se le dispensaron los trámites y pasó en primer debate.

Se leyó la correspondencia oficial. Mayorga Rivas lee un memorial de don Leoncio N. Bello en que propone un proyecto de colonización del General. Fué admitido y pasó a comisión.

Vargas Calvo pide se traiga en primer término el proyecto del diputado don Rafael Rodríguez que reglamenta el sueldo de los diputados. Se puso en discusión. Pérez Zeledón leyó un discurso motivando su voto favorable al proyecto. Fué admitido.

Vargas Calvo hizo moción para que se le dispensaran los trámites. Briceno y Zúñiga Montúfar se opusieron a la moción, Rodríguez (don Rafael), Pérez Zeledón y Vargas lo defendieron. Saborio motivó su voto contrario. Fué aprobada la moción y se le dió al asunto el primer debate.

Rodríguez (don Pablo) pide auxilio

para la construcción de las casas de escuelas de Candelaria, San Juan, Desamparados y Piedras del cantón de Puriscal. Pide \$ 800.00 para cada uno de esos distritos. Fué admitida la proposición. Moción de Fonseca para la dispensa de trámites y se le dió el primer debate.

Jiménez (don Carlos) hace la descripción de los valles de Chitayá, Bóveda, Pavón, etc., y concluye proponiendo la construcción de un puente en el Reventazón para comunicar esos lugares. Fué admitida. Se le dispensaron los trámites y se le dió el primer debate.

En segundo debate pasaron: Auxilio a Esparta para cañería y libre exportación de concha perla.

Auxilio de diez mil colones para un camino a Buenos Aires.

Becas de Ricardo Moreno Cañas, Francisco Castro Gamboa, Juan Rafael Vargas, Samuel Sáenz y Antonio Gutiérrez.

Reglamentación de pensión a los músicos de bandas.

Castro Quesada hizo moción porque se traiga a la discusión en tercer debate el proyecto para la construcción de un puente sobre el río Turrubares y en el que se votan al efecto \$ 5.000.00. Fué admitida, se le dió al asunto el tercer debate y se aprobó en detal.

A las 4 y 1/2 se levantó la sesión.

AVISOS ANTERIORES

Gran oportunidad CASAS EN LIMON

Se venden, parte al contado y el resto a largos plazos con el 1 o/o mensual de interés, las siguientes propiedades: Solar N° 1, manzana 25, con 5 casas en él ubicadas, por \$ 4.000. Solar N° 2, manzana 50, con una casa de alto en él ubicada, por \$ 15.000. Se reciben propuestas en San Pedro del Mojón por don Gerardo Hernández y en San José por Bennett, Rojas y Fernández. Julio 11.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

TIPES DE CAMBIO

Table with exchange rates for London, New York, S. Francisco, New Orleans, Paris, España, Alemania, Jamaica as of July 9, 1908.

A MIS CLIENTES

El día 10 de Septiembre suspenderé el trabajo de mis aserraderos hasta el 15 de Octubre, para dar lugar a la instalación de mis Ingenios de Azúcar, y con este motivo los pedidos de maderas de dimensiones especiales deberán ser hechos antes del 15 de Agosto próximo. Milton Donaldson. Julio 12. 15v.

BUENDA OPORTUNIDA

Vendo las propiedades siguientes: La casa de habitación situada en el barrio de Amón, esquina diagonal a la casa de don Cipriano Herrero. Un solar contiguo a la misma casa, donde se pueden hacer tres casas para alquilar a 50 colones cada una. Un solar con paredes de ladrillo en derredor frente a las oficinas de los señores Tournon. Una oficina en Alajuela situada en el caserío del Cacaco, por el camino real que conduce a Grecia de cuarenta manzanas de terreno, con dos casas de habitación y una para comercio con estantes y mostradores, 5 manzanas de café con buena cosecha, 3 manzanas de caña dulce, 5 manzanas de maíz y el resto de potrero. Una finca situada como la anterior, de 15 manzanas, con 5 manzanas de piña blanca con buena cosecha, 3 manzanas de café con abundante cosecha, 5 manzanas de maíz y el resto de potrero; y 750 hectareas de terreno en Sarapiquí, muy cerca de San Miguel, regado por el río Sardinal. Para precio y condiciones entenderse en ésta con Jesús M. Vargas. San José, 11 de junio de 1908. 15 v. alt.

PABLO M. RODRIGUEZ

ABOGADO

Oficina: Casa de don Aquiles Bonilla, 50 varas al Oeste del almacén de don Juan Rafael Mata. Horas de despacho: de 8 a 10 a. m. y de 12 a 2 p. m.

AVISO

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis negocios y con poder general el señor Ramón Vargas Castro.—San José, julio 9 de 1908.—A. LANDERGREEN. 3 v. alt.

ALFOMBRAS

de coco ó de cáñamo para pasadizos ó salas enteras, desde 40 céntimos la vara. MACAYA & C° esquina diagonal a Robert Hoos. Junio 17.

VENDO

la casa que fué del doctor Fischel, cien varas al Norte del telégrafo.—Patrocino Fernández. Julio 3.

ALQUILO

Para bailes, reuniones, conferencias etc, etc. el Teatro Variedades. Gal. Ilermo Tinoco. 10, de Julio.

MUY BARATO PERO AL CONTADO

Vendo para iglesias, teatros, escuelas etc., un lote de bancas en perfecto buen estado y muy cómodas, de tres y cuatro asientos, móviles, cada una. Pueden verse en el Teatro de Variedades. Gmo. Tinoco. Junio 25.

ASAMBLEA

Se convoca a los socios del Gremio de Comerciantes al por menor de Costa Rica a una reunión general extraor.

dinaria que tendrá lugar el 19 del presente a las 2 p. m.—Julio 12. 8 v.

AVISO

En el Parque Morazán fué encontrado un llavero con cinco llaves, la persona que se crea con derecho de él, puede pasar a recogerlo a esta oficina previo pago de este aviso. Julio 12. 3v.

EL DR. LUIS P. JIMENEZ

desde el 10 de los corrientes, despachará de 11/2 a 2 3/4 en las oficinas que ocupó el doctor don Tomás M. Oalnek, frente al Parque Central. Julio 9. 15 v.

BUENA OPORTUNIDAD

Se venden dos pasajes de ida y vuelta a Boston, Estados Unidos, por valor de 486 colones, se puede hacer una rebaja. Para informes diríjanse a esta administración.—12 de julio 10v.

De Tres Ríos

Julio 14 de 1908

Señor Redactor de EL NOTICIERO.—San José.

Muy señor mío: En EL NOTICIERO número 1814 (del domingo) aparece un comunicado de Tres Ríos firmado por "Un vecino" y que comienza así: "Vuelvo a molestar su atención con estas mis correspondencias, etc."

Esta frase se presta para hacer creer que "Un vecino" y El Corresponsal son uno mismo, y no siendo así le ruego hacer constar que "Un vecino" no es ni ha sido nunca corresponsal de EL NOTICIERO. Esto no quiere decir que el verdadero corresponsal se retracte de lo que ha escrito De usted atto y s. s.—El Corresponsal.

MOVIMIENTO DIARIO

Nacimientos.—Se inscribieron ayer en el Registro Civil, los siguientes: Miguel del Carmen, natural de Juana Artavia; José Manuel de Jesús, legítimo de Feliciano Porras y Jesús Chaves.

Vapores.—Zarpó anoche para Nueva York, vía Colón, el "Siberia".

Correos.—Para Europa, Estados Unidos, las Antillas, Cuba y México sale mañana a las 8 a. m.

NOTICIERAS

Rápidas de San Pedro de Heredia.—El cura de nuestra iglesia el digno párroco don Gregorio de Jesús Benavidez se encuentra bastante enfermo. Le deseamos mejor pronto.

La asistencia de niños de ambos sexos a las escuelas, han disminuido considerablemente a consecuencia de estar muchos de ellos atacados de la peste del sarampión. El médico del pueblo ha dictado medidas energicas para combatir esa enfermedad.

El comerciante don Cirilo Carballo, de esta plaza, ha celebrado un contrato con el señor Jeremías Ocampo, mediante el cual se compromete a alquilar los toros para las próximas fiestas cívicas de Santo Domingo de Heredia.

La filarmónica de esta villa cada vez progresa más; son muchos los jóvenes que con entusiasmo se encuentran estudiando con el maestro nombrado por la municipalidad.—Corresponsal nuevo número 2.

Función El viernes dió una función el cinematógrafo París, que actúa en el Salón Boliche. La concurrencia fué buena y el éxito de la función admirable. Para esta noche anuncian estreno de vistas dramáticas y de larga duración.

Autoridad enamorada Se nos informa de San Juan de Dios de Desamparados, de que muy amenudo la primera autoridad de aquel distrito se mantiene lanzando piropos amorosos a las jóvenes de aquel lugar y que ayer dirigió una carta a una joven de 16 años de edad. También se nos dice que dicho señor con frecuencia se echa sus coplitas entre pecho y espalda.

Feria de ganado de ayer La efectuada en esta capital a las diez de la mañana de ayer estuvo algo desanimada y concurrieron pocos compradores. Presentaron ganado a la venta don Alberto Young cincuenta novillos, los que se cotizaron a veinte céntimos el kilo; la United Fruit Company envió veinticinco novillos, que se vendieron a diez y nueve céntimos; y don Juan Rojas quince que se cotizaron a diez céntimos y medio.

Las capas de hule marca Costa Rica, especiales para montar, acaban de llegar.—Robert Hermanos.—Almacén de Ropa Hecha.—San José, julio 9 de 1908, 5 v

Notas teatrales Con numerosa concurrencia dió el domingo a las dos de la tarde un matinee la compañía de zarzuela Gutiérrez. Se pusieron a escena "Los Bohemios", zarzuela que fué muy bien representada por todos los artistas. Luego se dió "Los Estuches" de Monerías en un acto y tres cuadros, letra del señor Manuel López Martín y música del maestro Valverde.

Hoy se exhibirá la zarzuela "El Relámpago".

En el antiguo salón boliche se han seguido dando exhibiciones cinematográficas con buenos resultados.

Aspirantes a canton Se nos dice que los vecinos de Mata Redonda están propuestos a elevar a aquel distrito a la categoría de cantón. Para ello cuentan con los barrios de Santa Lucía, Calle de Mena, Hatillo, Rincón de Cubillos, Las Pavas y La Uruca. El cantón llevará el nombre de "Chapul" y su cabecera será Mata Redonda.

A granl El Centro Español celebrará una reunión general el domingo diez y nueve del presente a las dos de la tarde con el objeto de tratar varios importantes asuntos.

Enfermas se encuentran las estimables eñoritas Graciela, Dora y Elda Brenes.

El Médico del Pueblo del cantón de Turrialba vacunó en el distrito de Atirro de la misma jurisdicción, 28 niños de ambos sexos.

En la Agencia Principal de Policía de San Vicente no hubo durante el mes de julio, juzgamiento alguno por faltas.

La municipalidad del Paraíso ha recibido los tubos necesarios para ramificar la cañería de aquella villa y se ha encargado al Ingeniero don Ramón Picado para la dirección de esos trabajos.

La municipalidad de la ciudad de Puntarenas hará un empréstito con el Banco de Costa Rica por la cantidad de veinte mil colones con el objeto de construir en aquella población un nuevo mercado, pues el actual tiene muchas deficiencias.

La Municipalidad de la villa del Paraíso elevará al Congreso Constitucional un memorial, en el que le pide no se derogue la actual ley de licores.

La municipalidad de la ciudad de Heredia ha autorizado al Gobernador de aquella provincia para que consiga un préstamo por la suma de \$ 2.000, para completar el sueldo de sus empleados y para otras gastos; como se ve, ese ayuntamiento atraviesa una situación crítica.

El Jefe Político del Paraíso don Pedro Sáenz V., estuvo ayer entre nosotros.

Se nos comunica que el agente de policía del distrito del Tejar de Cartago permite que los cerdos muertos en estado de putrefacción permanezcan tirados en las calles reales. Ojo, señor Gobernador de esa provincia.

El Médico del Pueblo de Guadalupe asistió durante el mes de junio

último a 70 enfermos. —En la ciudad de Cartago se prepara un magnífico balle para fines del mes en curso. —La Facultad de Medicina celebrará mañana a las 8 p. m. una reunión general con el fin de conocer de importantes asuntos. —El General Antonio M. Rodríguez se encuentra bastante enfermo. Deseamos su restablecimiento. —El ingeniero guatemalteco don Jorge Velez ha regresado a esta capital.

Al aire libre Anteayer domingo se verificó en el llano de Mata Redonda un match de foot-ball dedicado a los señores Magistrados de la Corte de Justicia Centroamericana, quienes asistieron al acto. El juego comenzó como a las nueve de la mañana y terminó a las diez y media, habiendo obtenido el triunfo los rojos por dos puntos contra ninguno por los azules.

Ese mismo día y próximamente a la misma hora empezó el match de la Segunda División de la Liga entre los clubs "La Juventud" y "Juan Santamaría". El juez fué el Licdo. don Carlos C. Cortín y la victoria la llevaron los jugadores de "La Juventud".

Reunión social Antenoche se verificó en el Centro Social de Santo Domingo de Heredia una reunión social a la cual concurrieron muchas señoras, señoritas y jóvenes de aquella ciudad. El balle comenzó a las nueve de la noche y finalizó a las tres de la madrugada.

LA MAS NUEVA DEL PAIS IMPRENTA DEL COMERCIO

25 varas al Norte del Carmen

Impresiones de todas clases, rápidos

y sobre todo ECONÓMICOS

Pida usted precios y muestras

Buen gusto Novedad

último a 70 enfermos. —En la ciudad de Cartago se prepara un magnífico balle para fines del mes en curso.

—La Facultad de Medicina celebrará mañana a las 8 p. m. una reunión general con el fin de conocer de importantes asuntos.

—El General Antonio M. Rodríguez se encuentra bastante enfermo. Deseamos su restablecimiento.

—El ingeniero guatemalteco don Jorge Velez ha regresado a esta capital.

Al aire libre Anteayer domingo se verificó en el llano de Mata Redonda un match de foot-ball dedicado a los señores Magistrados de la Corte de Justicia Centroamericana, quienes asistieron al acto.

El juego comenzó como a las nueve de la mañana y terminó a las diez y media, habiendo obtenido el triunfo los rojos por dos puntos contra ninguno por los azules.

Ese mismo día y próximamente a la misma hora empezó el match de la Segunda División de la Liga entre los clubs "La Juventud" y "Juan Santamaría".

El juez fué el Licdo. don Carlos C. Cortín y la victoria la llevaron los jugadores de "La Juventud".

Reunión social Antenoche se verificó en el Centro Social de Santo Domingo de Heredia una reunión social a la cual concurrieron muchas señoras, señoritas y jóvenes de aquella ciudad.

El balle comenzó a las nueve de la noche y finalizó a las tres de la madrugada.

La municipalidad de esta capital con asistencia de los señores regidores don Salomón Alcázar, don Ramón Ortiz F. y don Ramón Muñoz Cascaes. Por enfermedad de la señora esposa de don Rafael Vargas R., presidente, presió el vicepresidente don Gregorio Soto.

Concurrieron también el señor Gobernador Intorino de esta provincia don Moisés Morales Hernández, el Ingeniero Municipal, el Inspector de Hacienda, el Pontancuro, el Jefe de Sanidad, y el síndico por el Mojón don Cirilo Zaura.

Solicitó doña Ernestina Mollet Echeverría solicito se le cancela los cinco mil colones que el ayuntamiento le tiene en calidad de empréstito, o de lo contrario se le pague el interés al doce por ciento en vez del diez como actualmente se le paga. En cuanto a esto nada se resolvió.

A solicitud del síndico de Curridabat licenciado don Luis Cruz Meza, se mandó hacer una importante obra en aquel distrito y se comisiona al Gobernador señor Morales para que la mande a ejecutar del modo que resulte más económico.

Pidió don José Santiago Millet se le eximiera del impuesto de prestamista.

Se dió lectura a una solicitud de don Salomón Escalante y don Guillermo Monteclegre referentes a que se les conceda permiso para extraer un ramal de la cañería de Payas para servicio de sus fincas. Para disponer en este asunto se nombro una comisión integrada por don Samuel Montandon, don Ramón Ortiz y don Salomón Arcázar para que visiten el lugar é informen.

Se dispuso asignar la cantidad de \$ 12 50 como impuesto al nuevo hotel que establecerá en San Pedro del Mojón el señor Marcelino Rodríguez Dávila.

En atención a los daños sufridos por el levantamiento de la calle 4a. Norte y Avenida 7a. se dispuso hacer una rebaja de impuesto a los señores Camilo Sandoval, Mariano Durán, Miguel Quesada y Mercedes Sandoval.

Se dispuso de conformidad en una solicitud de don Samuel Montandon para que se accedan en calidad de préstamo los aparatos del gimnacio que se tiene en los estanques con motivo de que dicho señor va a establecer un gimnacio nocturno.

Pasó a estudio de una comisión compuesta por los regidores Alcázar y Muñoz y un médico que la Facultad de Medicina indique el proyecto de reglamento presentado por el Jefe de Sanidad doctor Fonseca Calvo referente a las obstétricas de la ciudad que quieran servir por cuenta de la corporación.

A solicitud del síndico del Mojon se dispuso preguntar al Gobierno que cuál es el motivo por que se ha retardado la entrega al Ayuntamiento del ramal de cañería que se instaló al Oeste de San Pedro y que surte de agua a varios vecinos del alto de la Estacion.

A moción del regidor Alcázar se acordó seguir celebrando sesiones los lunes y jueves a las 7 p. m. mientras haya armonía con el Gobernador.

Se mandó pagar a la municipalidad de Puntarenas una cuenta por el traslado a esta capital del reo López Gossáles.

A las 10 p. m. terminó.

La revolucion DE HONDURAS DOMINADA Los gobiernos centroamericanos y la Corte de Cartago Manuel Bonilla y la revolucion

A última hora hemos sido informados, que el gobierno de Honduras ha debelado con sus fuerzas, sin apoyo alguno la revolucion. Ha recuperado a Gracias, que como dijimos en uno de nuestros anteriores números, estaba en poder de los revolucionarios y a esta hora es probable que haya ocupado también a Choluteca. Todas las Repúblicas de Centro América han manifestado en contestación a la Circular de la Corte de Cartago del 8 del corriente, su voluntad de someterse de un modo absoluto a las providencias que el tribunal dió para detener las posibles complicaciones internacionales a que el conflicto hondureño se presta. Los gobiernos de Honduras y de Nicaragua han presentado ya demanda con motivo de la revolucion hondureña y la Corte ha dictado y comunicado por telégrafo a las respectivas Cancillerías, las reglas a que los gobiernos centroamericanos deben sujetarse durante el conflicto revolucionario de Honduras.

